



## Síntesis de medios

05 de septiembre de 2023

### Primeras Planas

Gana con Dos Bocas empresario morenista  
Extorsión a limoneros sigue, pese a operativo federal  
Nueve de cada 10 negocios no denuncian robos  
Colosio se baja para la presidencial: "no voy a dividir a la oposición"  
Asumió la Sedena todo el mando de la empresa Tren Maya  
Rosa Icela: GN está donde se requiere y hasta que se requiera  
Entregan Tren Maya a Sedena  
¡Atrapado!  
Ya luce la verde

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Aguardar tiempos para la sucesión, pide Batres

Es necesario mantener la serenidad, esperar que concluya el proceso donde se elegirá al coordinador nacional de los Comités de Defensa de Cuarta Transformación para luego entrar al tema de la CDMX, pidió Martí Batres. Luego de que se difundiera una entrevista con el titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, en la cual habló sobre la labor en esa dependencia, su futuro como funcionario y la vida política, donde dejó abierta la posibilidad de ser abanderado a la Jefatura de Gobierno, Batres insistió tener calma. [24 Horas](#) / [Diario de México](#) / [UnomásUno](#) / Sin mención Columna Circuito Interior [Reforma](#) / Columna Línea 10 [Metro](#)

#### Espinosa Cházaro pide ya las reglas para CDMX

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México en la capital del país, Luis Espinosa Cházaro, urgió a las dirigencias nacionales y locales de PRI, PAN y PRD a definir las reglas para ungir al abanderado a la Jefatura de Gobierno. Al preguntarle ¿Cómo ve a **García Harfuch** como el rival a vencer? Es un gran secretario de Seguridad, le tengo respeto, pero una cosa es ser policía y otra gobernar la ciudad. Los capitalinos están informados, sí es el abanderado será decisión de Morena. [Milenio](#)

#### Busca Fiscal un nuevo amparo

El Fiscal de Morelos, Uriel Carmona presentó un nuevo amparo contra cualquier acto de desaparición forzada e incomunicación, por parte de las autoridades capitalinas. Rubén Darío Noguera, Juez Octavo de Distrito en Amparo de la Ciudad de México, concedió a Carmona la suspensión de plano contra los actos que reclamó a distintas autoridades, entre ellos **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX. [Metro](#)

#### Revisan motocicletas en la Morelos

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** realizan un operativo para la revisión de motocicletas en la colonia Morelos. El subsecretario de Operación Policial, **Israel Benítez López**, destacó que se ha logrado bajar en más de 18% el robo a cuentahabiente y el homicidio en 13%. [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Más por Más](#) / Columna Línea 13 [Contra Réplica](#)

#### Primera mujer piloto del grupo Cóndores

Abi Génesis Cruz Domínguez, la primer piloto del **Agrupamiento Cóndores de la SSC**; aunque no considera que su proceso implique una lucha contra el machismo, sí tuvo algunas trabas en su familia, principalmente por las restricciones económicas y por las dudas que tenían de que pudiera lograrlo. Relata que entró a la Escuela de Aviación Mexicana sin saber nada de lo que se necesitaba; recuerda que su primer servicio como ambulancia la impactó por la rapidez de respuesta que tuvo el agrupamiento. [Más por Más](#)



## Síntesis de medios

05 de septiembre de 2023

### **Alertan riesgo: estafa de amor**

La **Unidad de Policía Cibernética** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** informó que identificó diversas estafas en las que los cibercriminales contactan a las víctimas para ganar su confianza, enamorarlas y posteriormente solicitarles dinero para apoyo en “situaciones difíciles”, o las invitan a realizar inversiones de activos en instrumentos fraudulentos. [Reforma](#) / [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [Ovaciones](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Récord](#) / [UnomásUno](#)

### **Granada en Lomas**

Efectivos del **Agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros**, resguardaron y retiraron una granada de fragmentación que fue hallada por personal de limpia, en calles de la colonia Lomas de Chapultepec. El artefacto fue desactivado y trasladado a las instalaciones de la **SSC**. [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Basta](#) / [Récord](#)

### **Evitan uniformados suicidio de masculino**

Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** evitaron que un hombre se arrojara al vacío desde un puente vehicular sobre avenida Ricardo Flores Magón, de la colonia Santa María la Ribera, alcaldía Cuauhtémoc. Tras ser controlada la situación el sujeto fue detenido. [Basta](#)

### **Detienen a presunto vendedor de droga**

Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a un sujeto que posiblemente se dedicaba a comercializar narcóticos en las inmediaciones de una institución educativa en calle Joaquín Gallo, de la colonia Santa Fe, alcaldía Álvaro Obregón. Al momento del aseguramiento se le decomisaron diversas bolsitas con aparente marihuana. [La Prensa](#)

### **Aprehenden a tres posibles ladrones**

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a tres hombres posiblemente implicados en el asalto a una mujer y recuperaron el dinero con el que, al parecer, cerrarían la compra de un automóvil en calle Estrella Fugaz, de la alcaldía Álvaro Obregón. [La Prensa](#)

### **Le ensartan el filetero durante riña**

Durante una riña un hombre en aparente situación de calle fue apuñalado en las inmediaciones de la Glorieta de Insurgentes, en la colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc. El responsable quien también se encuentra en situación vulnerable fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, mientras el lesionado fue trasladado a un hospital cercano. [El Gráfico](#)

### **Entra a robar un cable pero es detenido**

Resultado de patrullajes de vigilancia y prevención de ilícitos en calles de la colonia Narvarte, en la alcaldía Benito Juárez, agentes de la **Policía Bancaria e Industrial** de la **SSC**, detuvieron a un hombre que, al parecer, ingresó a un inmueble en reparación para sustraer tubos de cobre. [24 Horas](#)

### **Detienen policías a dos presuntos distribuidores de droga en escuelas**

Dos presuntos distribuidores de droga en escuelas de la alcaldía de Tláhuac fueron detenidos por policías de la subsecretaría de Inteligencia de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. La captura se logró en calle Mar de Las Lluvias, colonia Selene Primera Sección, alcaldía Tláhuac. [La Prensa](#)

### **'La CDMX merece un gobierno honrado y trabajador'**

“El ánimo de esperanza que se siente en el país es avasallador. Hay una mujer que coordinará al Frente Amplio por México. Hay una mujer que sacará a Morena de Palacio Nacional”, sentenció la senadora Kenia López Rabadán, al referirse a su compañera legisladora Xóchitl Gálvez. “La capital necesita mayor presupuesto en materia de seguridad, con condiciones dignas para los **elementos policiales**, con capacitación constante, reforzar las policías de proximidad, para que quien te cuida, te conozca, lo conozcas y se combata efectivamente la impunidad”, indicó. [Reporte Índigo](#)





## Síntesis de medios

05 de septiembre de 2023

### **Columna Historias de NegoCEOs: AMLO y el Grupo Tabasco: la pelea por el poder / Mario Maldonado**

Para Adán Augusto López y su hermana está la necesidad de colocar a cinco mujeres candidatas en las nueve contiendas estatales que se celebrarán el siguiente año. Tabasco es una plaza que se tiene prácticamente asegurada y que podría representar un espacio ideal para colocar una mujer, en especial en los momentos en que empieza a sonar con fuerza la unción de un hombre, **Omar García Harfuch**, para la CDMX, candidatura que estaba originalmente proyectada para una mujer. [El Universal](#)

### **Columna Signos Vitales: Entre destapes y filtraciones / Alberto Aguirre**

Seguros de que Claudia Sheinbaum recibirá el bastón de mando, los cuadros de la exjefa de gobierno ya levantan la mano. ¿El más destacado? **Omar García Harfuch**, secretario de SSC en la CDMX, quien en breve dejaría ese cargo, para iniciar su posicionamiento, por la candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno. ¿Y Ricardo Monreal? Versiones no confirmadas lo ubican en el último lugar entre la encuesta morenista y el destape de Harfuch sería una señal incuestionable de que quedará trascendido en la CDMX. [El Economista](#)

### **Columna Saber Político: Entre Gitanos: Omar y Clara / Raúl Avilez Allende**

El titular de SSC, **Omar García Harfuch** dijo que siempre sí está listo para cualquier reto en la Ciudad y con esta definición, la terna de corcholatas capitalinas parece cerrarse a dos, si toca poner hombre, va Omar y si toca mujer, va Clara Brugada. Así, la ruta es clara y segura. [Contra Réplica](#)

### **Columna Esta Bocas Es Mía: ¿El destape de Omar García Harfuch? / Juan M. De Anda**

Y mientras unos se bajan de la contienda electoral, otros no descartan la posibilidad de sumarse al proceso, pero para la jefatura de Gobierno de la CDMX; tal es el caso del jefe de la Policía, **Omar García Harfuch**, quien, en una entrevista, dijo que su acercamiento con Claudia Sheinbaum le ha dejado varias enseñanzas “y nos sentimos preparados para cumplir con cualquier tarea que tengamos que hacer”. Además, agradeció a la ciudadanía, que lo considere entre los favoritos para competir el próximo año, pues cree que es una gran respuesta al esfuerzo y dedicación con la que hace su trabajo y el pueblo lo reconoce de esta forma. [24 Horas](#)

### **Columna Templo Mayor**

¿Quiéren saber si el Efecto Xóchitl los tiene nerviosos en la 4T? La mejor prueba está en el destape de **Omar García Harfuch** como aspirante al gobierno de la CDMX. Con todo y que el Jefe de la Policía desde hace tiempo es el puntero en las encuestas, ni él mismo se veía compitiendo por la Jefatura de Gobierno, ni tenía el visto bueno de Palacio Nacional. Sin embargo, algo pasó en los últimos días y finalmente salió la bendición presidencial que estuvo tramitando Claudia Sheinbaum. [Reforma](#)

### **Columna Rozones: Sólo 3 días si quieren ganar con García Harfuch**

Morena tendrá que tomar decisiones sobre algo muy relevante relacionado con el más aventajado de los aspirantes a la Jefatura de Gobierno; el secretario de Seguridad, **Omar García Harfuch**. Resulta que quienes ocupan cargos policiales o militares deben renunciar antes de la fecha de inicio del periodo electoral que en el caso de la capital es la primera semana de septiembre, específicamente el 8. Por lo que García Harfuch tiene que separarse del puesto a más tardar el 7 y una salida posible sería por la vía de la licencia. [La Razón](#)

### **Columna Red Compartida: ¿Para cuándo la renuncia del secretario García Harfuch?**

Pues que siempre sí, después de decir que no lo haría, **Omar García Harfuch**, secretario de Seguridad Ciudadana, destapó su deseo de ser jefe de gobierno de la CDMX. Lo malo es que a quien no le avisaron del asunto fue a Clara Brugada que se quedó esperando el llamado junto al teléfono. Ahora lo que todo mundo espera es su renuncia como funcionario, porque ni modo de hacer campaña desde un cargo público, eso de ser secretario candidato no es tan buena idea. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

05 de septiembre de 2023

### **Columna Línea 13: Perfilan participación**

El titular de SSC, **Omar García Harfuch** manifestó hace algunas semanas la posibilidad de participar en la contienda por la Jefatura de Gobierno. Esto, después de que se dieran a conocer versiones acerca de que el funcionario no estaría interesado. Lo que nos dicen es que él tiene claro que, al ser el puntero en las encuestas, su participación podría aportar un plus a la votación de Morena en la capital del país y eso ayudaría a enfrentar a la oposición. Sobre los resultados en las encuestas, García Harfuch ha señalado que, “reflejan que la gente reconoce que estamos trabajando”. [Contra Réplica](#)

### **Columna Binoculares**

El destape inesperado del jefe de la Policía de CDMX, **Omar García Harfuch** para gobernar la capital, ha destapado algunas dudas con respecto a la posición y la ventaja que puede tener Morena en la CDMX. Harfuch había negado su interés en la candidatura, sin embargo, todo cambió y ahora está dispuesto a hacer campaña, aunque dicen que el futuro del jefe de la Policía se definirá cuando ya se haya elegido el candidato presidencial de Morena. [El Gráfico](#)

### **Columna Plaza Central: Nervios / Juan R. Hernández**

Pues ahora resulta que **Omar García Harfuch**, titular de la SSC, señaló que “está listo para enfrentar los retos que significa la CDMX”, o sea que como que sí y como que no se anda autodestapando para buscar la jefatura de Gobierno. Al dar una entrevista a un medio nacional, García Harfuch declaró estar listo para todo reto en la capital y abundó que no está pensando si estará en la encuesta que realizará Morena para definir a su candidato a la capital, esto debido a que tendría que dejar el tema de seguridad para enfocarse en una sola cosa. [Basta](#)

## Policiaco

### **Caen dos hombres en una coladera**

Mientras se realizaban trabajos de desazolve, dos trabajadores cayeron inconscientes al interior de una coladera en Basamento de Norte a Sur, colonia Ciudad Universitaria, alcaldía Coyoacán. Tras inhalar dióxido de carbono, uno de ellos murió y el otro fue llevado de emergencia a un hospital. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Universidad resguardaron el lugar. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Estudiante escogió el Metro para morir**

Un estudiante de la Facultad de Medicina de la UNAM, murió tras arrojar al paso del tren en la estación Copilo, al parecer una decepción amorosa orilló al joven a cometer el acto, ya que entre sus pertenencias paramédicos y equipo de seguridad encontraron una carta póstuma. [Basta](#)

### **Perforan barriga de un balazo**

Un hombre fue asesinado a balazos cuando se encontraba al interior de la U. H. Dos Leones, en la colonia San Martín Xochinahuac, alcaldía Azcapotzalco. La madre de la víctima mencionó a los **policías** que el responsable era identificado como Gerardo “N” quien tenía antecedentes por robo y tentativa de homicidio, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

### **Le mete pata y acuesta su auto**

Debido al exceso de velocidad un joven chocó y volcó su vehículo sobre calzada General Ignacio Zaragoza, en la colonia Pantitlán Agrícola, alcaldía Iztacalco. Al sitio arribaron **elementos policiacos**, el conductor fue trasladado a un hospital cercano. [El Gráfico](#)



## Síntesis de medios

05 de septiembre de 2023

### Sistema Penitenciario

#### Familiares y activistas solicitan a Batres indultar a mujer presa en Santa Martha

Grupos defensores de derechos humanos y familiares de Karime, presa desde hace 12 años en el **penal de Santa Martha Acatitla**, solicitarán al jefe de Gobierno, Martí Batres, que le conceda el indulto, lo que implicaría la absolución de la condena de 22 años de cárcel que le fue impuesta. Su caso se hizo público en la serie documental *Cartas para la Libertad* e incluso fue retomado después de que el ministro Arturo Zaldívar visitó el reclusorio de Santa Martha Acatitla y se inició un programa de preliberación. [La Jornada](#)

### Justicia

#### Vinculan a proceso a 126 agresores de mujeres

La fiscal General de Justicia de la CDMX, Ernestina Godoy, informó que entre el 8 y el 29 de agosto de este año se ejecutaron 36 órdenes de aprehensión y se realizaron 90 detenciones en flagrancia, lo que significa que fueron llevadas ante un juez 126 personas imputadas de diversos delitos en contra de niñas, adolescentes, mujeres y adultas mayores. [El Universal](#) / [La Razón](#)

#### Fiscalía captura a feminicida

Ernestina Godoy, titular de la FGJCDMX, mencionó que fue detenido un hombre llamado Einar Juan "N", quien está señalado del feminicidio de su novia Ana Cristina "N", a quien el pasado 30 de enero habría aventado de una camioneta en movimiento en la colonia Vértiz Narvarte, alcaldía Benito Juárez. La captura se dio en el municipio mexicano de Temascalcingo de José María Velasco. [El Sol de México](#) / [Diario de México](#)

### Imagen Destacada

